

都城北RC週報

クラブ会長テーマ

今日はRotaryの日だから！
と言えるクラブへ

Rotary
第2730地区

都城北ロータリークラブ
会長：井上 俊朗
幹事：新川 宏人



よいことの
ために
手を取りあおう

本日のプログラム 青少年奉仕・IA委員会担当 人生の先輩と語る会

令和7年11月10日(月) 第2743回 例会報告

- ・点鐘
- ・合唱：奉仕の理想
君が代

- ・ゲスト：宮崎県立 都城泉ヶ丘高等学校 校長 宮崎 真司 様
定時制 教頭 猪俣 司 様 / 定時制 教諭 大久保 裕一 様
定時制 教諭 大渡 祐司 様

- ・ビジター：なし
- ・オブザーバー：

1 会長の時間 | 井上 俊朗 会長

本日の会長の時間を務めさせていただきます。いつもと違う場所での開催は新鮮なものです。さて私事ですが、10月20日に宮崎東ロータリークラブに参加させて頂きました。マイアップになるかと思いましたが、会長の為、全く関係ありません。少し本業の話になるのですが、宮崎東クラブから『マネーセミナー』をして欲しいというオファーを頂戴いたしまして、30分ほどお金の話をさせて頂きました。宮崎東クラブでは、会長の方針で金融セミナーを行っていきたい、とのことで毎週テーマを変えながらお金にまつわる講習を例会の中で行っているようです。私も、クレジットカードの有効活用や役員報酬の受け取り方法などなど、特に経営者向けのお金にまつわるお話をさせて頂きました。自分のクラブではあまり話したことのないですが、浮気ではありませんが、熱弁をさせて頂きました。

本日は高校の校舎をお借りしての例会ですが、2022年の4月から高校のカリキュラムの中でも『お金の授業』がスタートしております。恐らく学校により程度は様々だとは思いますが、資産形成やクレジットカードの仕組みなどが授業で行われている…と思います。

今まで、お金の話は家庭の中だけです！というように、家庭教育の中の一環でしたが、先進国の中では日本は最もマネーテラシー（お金の教育）が進んでいない国だそうです。アメリカでは6歳の子供にクレジットカードの仕組みや注意点が授業の中で扱われます。日本もそこに舵を切っているという事だと思います。

そうあるべき理由として、3つ挙げられていました。一つ目が資産形成の必要性。いわゆる貯金だけではなく運用を活用していくという事です。NISAやiDeCoという言葉も一般的になっていました。

二つ目が成人年齢の引き下げです。成人年齢が20歳から18歳

に引き下げられたことにより、より若い方が自己責任でクレカをはじめ色々な金融商品に触れる機会が増えています。そして3つ目に、金融トラブルの増加です。いわゆる詐欺が多くなっていることです。

ブルーフポイントというメール解析会社が今年の6月に発表された記事を見ると、世界中で送受信されている詐欺のメールの81.4%が日本を標的にして送信されているそうです。すごい数字ですね。たった1億強の国に世界のスパムメールの80%以上が送信されているという事です。簡単に言うと日本をターゲットにしているという事だと思います。金融リテラシーとITリテラシーが決して高くない日本人を標的的にしているというのは悔しい思いもあります。やはり、自分自身を最終的に守る者は自分自身の知識と経験であると考えさせられます。

家庭の中や学校など、色々な場所でお金の知識を習得することで、昔から言われている『うまい話はない』という格言が身についてくるものだと感じます。

以上、会長の時間とさせていただきます。



2 幹事報告 | 新川 宏人 幹事

地区 他クラブ 他団体 報告

●西本ガバナー事務所

- ①ロータリーレート
11月:154円
※10月:149円
- ②ガバナー月信
11月号(来週配布します)



●ロータリーの友

- 11月号(来週配布します)

クラブ報告

・明日11/11(火)
例会は本日10日と変更のためありません

- 第2回 指名委員会
12:00 ランチ
12:30 会議 ロイヤル2F 中華

- ・都城北RC創立60周年実行委員会顔合わせ
11:30 ロイヤル2F 中華
- ※12/16例会のご案内・献血のご案内
お送りしています。返信をお願いいたします

3 出席報告

例会の状況

- 会員数 46名(出席免除者1名)
- 出席会員数 28名
- 欠席数 17名

(届有) 榎木(祐)、倉園、園田、中村(か)、
半代、水久保、吉原、中原、黒木(洋)、
黒木(興)、山口、新原、東、磯貝、
油井、富松、田ノ上

(届無)

- 出席率 62.22%
- 前回修正出席率 11月 4日:祝日週 休会
- 前々回修正出席率 10月28日:82.22%

MU要

- 11/ 4 祝日週 休会

MU無

- 10/28 丹羽、山口、東、黒木(洋)、中村(か)、
田ノ上、水久保、油井 ⑧

メークアップ

- 都城 塙内 和美、鎌田 宗志郎、島津 久友
富田 健一、齋藤 充弘、二見 康之
- 都城西 馬渡 浩志

4 本日のプログラム

【青少年奉仕・IA 委員会】 人生の先輩と語る会

内 容

都城泉ヶ丘高校定時制の生徒との交流を通して生徒たちが未来の可能性を切り開くための後押しを行う。

- 第一部卓話「真方会員による卓話」、授業参観
- 第二部交流会「人生の先輩と語る会」
5~6名の少人数グループによる交流会

タイムスケジュール

- ・集合17:15まで
@都城泉ヶ丘高校3F 大会議室
- ・通常例会(25分) @ 3F 大会議室
17:15~17:40
通常例会(冒頭:宮崎校長挨拶)

◆第一部「卓話」@ 3F 大会議室

- 17:50 青少年・IA 委員会委員長挨拶那須
- 17:52 都城北RC 会長挨拶井上俊朗会長
- 17:55 卓話真方会員
- 18:30 第一部終了

◆第二部「交流会／人生の先輩と語る会」(2限目)

- 18:40 グループごとの交流実施(20分)
- 19:05 感想発表(4年生を中心に各1分程度)
- 19:15 会長講評および
生徒代表へギフトカード贈呈
- 19:18 泉ヶ丘高校大渡先生・大久保先生からの
ご挨拶※教育振興会の案内予定
- 19:20 記念撮影
- 19:25 終了(解散)



人生の先輩と語る会 生徒感想

真方会員卓話

1【自己紹介】 2【兆しの説明】 3【人生のダイジェスト版】人生の年表作成 4【僕の人生のテーマ】やるしかねー！

今ダイジェスト版で説明したのは逃げるの選択肢がなかったものばかりです。ここにはないけど、逃げる、拒否したものも少なからずあります。ただこのやるしかないというものが多かったお陰で、自分自身が大きく成長できました。皆さんのこれまではどうですか？そしてこれからには、挑むか逃げるか、選択できるものも多いかもしれませんし、僕みたいにやるしかない！みたいな事が多い人もいると思います。不安に思う必要はありません。命まで取られない限りはどうにかなります。この選択肢が来た時にはできるだけ頑張って挑むを選ぶようにしてください。今からそのポイントを説明します。

4【経験値1と0の差】

経験値0は当然未経験の事を指します。で、経験値1はできないことができるようになること、もしくは新たな環境に身を置いて一定期間やってみるというようなことです。自分が興味のある分野のものは未経験でもチャレンジしていくと思うけど、そうでないものは面倒くさくてやりたがるが多いと思います。挑む、逃げるの選択で不安だけ命では取られないなというようなものはとりあえずやってやってみること。がむしゃらにやれば100点は無理でも及第点くらいは取れると思います。ただやったことない事、つまり経験値0は不安だらけです。そりやそうです。やったことないんだから。できないことにチャレンジしてるのは力もないし容量もコツも分からなくて辛いですね。それを努力と言うんだそうです。で、いつの間にかできるようになって同じ事をやっても楽に感じることを成長と言います。そのチャレンジした経験値1では、新たな環境でともに頑張った人がいつの間にか仲間と呼べるくらい信頼できる友人になってるかもしれません。そして、なんでも話せる仲間が増えると、そういう存在が近くにいるだけで随分と精神面でも楽になってきます。

5【楽しむ】

おもしろいことなき世をおもしろく面白くない世の中を面白くというのは僕には出来ないけど、自分の人生くらいはできるんじゃないかな、自分の人生なんだから自分が楽しめないとダメやろ、というのが僕の考え方というか、この言葉を自分に合うように解釈しています。つまらなくてると人も寄ってこないし、自分が一番おもしろくないですよね。笑う門には福来るて言うけど、ほんとそうだと思います。楽しそうに振る舞う事からでもやってみてください。



◆6【それが人の役にたつことか、誰かの為になるか】



僕が経験してきたものと世界中の凄い人の言葉や自叙伝とかを読んで行きながらがこれです。世の中の成功者の多くは、誰かの役に立つ商品やサービスを作り出すことに情熱を注いでいる皆さんに極めてここを真剣にやっています。日本や世界中の優れたリーダーやあらゆる分野のトップにいる人たちは究極ここを真剣にやっています。逆にここがなくてお金儲けや利益重視に走る人は途中で何かの不祥事等でいなくなっています。さっき何でもチャレンジはダメといったのはこれ！機会をもつて私心なりしか京セラの創業者である稻盛和夫さんの言葉だそうですが、若い時に先輩から教えてもらった今でも何かする時はこの言葉を自分に問います。何かをしようとすると時に自社の利益や個人の利益を優先してないかお客様や社員、取引企業のためになってるか、仲間や友達は喜ぶか、家族はどう思うか社会の為とかそんな大げさじゃなくていいんです。身近な人が喜ぶか。その意識で選べば大丈夫です。この誰かの役に立つかという考えがなくなっていて私利私欲で動いた時に自分の周りから大切な人たちが離れていくんだと思います。これで誰でもあてはまると思います。家族でも、恋人でも、学校でも、サークルや部活動でも、人が集まるところでは全部当てはまると思います。「A service to humanity is the best work of life」人間への奉仕が人生最良の仕事であるJCで学んだ言葉ですが、ロータリーもそう、世界中の凄いリーダーたちもそう、大谷もそう、皆ここをやり続ける人が凄い人になってる気がします。

【ラスト】

いい加減で興味ないことはどうでもいいと思っていた人間が50年くらいなんとかなってた理由を考えて、これだなと思うものを絞り込んで厳選したものをまとめました。これから皆の人生において少しでも役に立ってくれたら幸です。最後に皆さんの可能性は無限です。ただ、皆に与えられた時間は有限です。その限られた時間の中で何を為すかを考えながら、これから的人生を楽しいものにして後悔のない人生を歩んでください。ご清聴ありがとうございました！

①限目 講話を聞いて印象に残ったこと、感想など

- 資格などは持つておいた方が今後のためになると聞けてよかったです。
- 将来の夢について語れてよかったです。とても参考になりました。
- 「人生何とかなる」Yessマンになる
- 真方さんの温かい気持ちが伝わり、涙がこみ上げました。
- 人生において「やってみる」ことが大事だと考えさせられました。
- 人生で迷ったら「挑む」という言葉が今の自分と重なった。がんばってたくさんのことに挑戦したいです！
- 「兆し」から「挑む」と「逃げる」に分かれて、どちらも大事だと語っていて、できる限り挑もうと思った。ただ、「やるしかない」が多くてかわいそうだと思いました。
- 性格が自分と似ているところがあり、共感できるところが多く勉強になりました。
- 逃げずに挑戦することが大事。
- 逃げたから逃げてもいい、少しでも興味があつたらやってみることが大切だと思いました。
- 「兆し」から「挑む」か「逃げる」に変わること。挑んだことでしか体験できないものがあること。
- 挑戦と逃げることの大切さを知った。
- 逃げることも大事だけど、挑むことも必要だと知った。
- 毎日の積み重ねを大切にしたいと思いました。
- 先輩たちの人生の内容が濃すぎて全部を理解しきれなかったけど、自分のやりたいことを全力でしていた。はちゃめちゃな体験をしていましたが、自分もしていることがあったので面白かったです。
- 「やらなければならなかった」とおっしゃっていましたが、逃げられる環境の中でも動ける行動力はすごいと思いました。

②限目 グループ別交流で印象に残ったこと、アドバイスなど

- 土木の人がいて、土木業の話を聞くことができてよかったです。
- 愛嬌と笑顔をかけて話すことが大切。
- 自分がオープンな状態でいたら良いことが近付いてくる。
- 「経験値は0か1か」経験するのとしないのでは大違いだということがわかりました。
- 「趣味を極めて仕事に生かす」ということが勉強になりました。
- 私の起業に対しての不安などに対し、様々な視点から細かいアドバイスがいただけて自信がつきました。
- 人が喜ぶことをすれば自然と人がついてくる。
- お金を稼ぎたい自分にとって、実際に稼いでいる方たちのお話は貴重でためになりました。
- 連絡が大事。合う合わないは人それぞれ。どうしてもやめたかったらやめていい。連絡が大事。合う合わないは人それぞれ。どうしてもやめたかったらやめていい。
- 若いうちはなんでもやってみることが大事だと言われました。若いうちはなんでもやってみることが大事だと言われました。
- 起業するには、腕を磨いてもお金+実績が必要。商売敵とどう戦うかも重要。吸収する心、公平さ、チームワークが大切。する心、公平さ、チームワークが大切。
- 仕事で一番大切なことは、コミュニケーションと挨拶。若いうちに自分に合った会社で一番大切なことは、コミュニケーションと挨拶。若いうちに自分に合った会社を探せばいいと言われた。社を探せばいいと言われた。
- 県外に出て経験するのもいいと思った。県外に出て経験するのもいいと思った。
- 自分ももっと前向きに挑戦したいと思いました。自分ももっと前向きに挑戦したいと思いました。
- 面接や人間関係、進路など、たくさんのアドバイスをいただき、どれも有益で大変面接や人間関係、進路など、たくさんのアドバイスをいただき、どれも有益で大変参考になりました。参考になりました。
- 進行をしていた中で、一人一人の目を見て話をしていることに、上司や役職進行を

していただいた中で、一人一人の目を見て話をしていることに、上司や役職としてのモラルを感じました。としてのモラルを感じました。

③今日の感想

- 今日聞いた先輩たちの話を、今後の自分のために覚えておきたい。
- たくさんの方とお話しして楽しかった。
- 去年に引き続きいい経験になりました。去年は参加できなかったので、今回参加できて嬉しいかったです。
- 今日の会を通して、いろいろやってみようと思いました。
- 私は将来起業を考えていた、たくさんの経験をされた先輩方からアドバイスを頂けました。自信がついたし、将来の計画も立てられるように考え方が変わったので、これから踏ん張りたいです。
- 絶対に無理なことからは逃げるけど、挑めることはやれるだけやってみようと思った。あと、マイペースな性格でも大丈夫そうだと思った。
- めったに話す機会のないお金持ちの方と話せて、おもしろい人が多いと思った。
- 皆さんとともに面白くて楽になりました。
- 人生の先輩たちからいろいろなことを聞いてとてもためになりました。
- ロータリークラブの皆さんの有益な経験やアドバイスがたくさん聞けて良かったです。人との接し方で「吸収する心」が大切であることを聞いて、確かにそうだと思いました。
- コミュニケーションと、話しやすい雰囲気をつくれるようになりたいと思った。
- いろんなことを聞いて楽しかった。
- 人生の先輩の話を聞いて、失敗してもそこまで終わりではなく、そこからどう行動するかが大事だと感じました。
- とても実用的でためになった良い1日でした。
- お忙しい中、たくさんの方が講話に来てくださって人生の話を聞いていただき、有意義な時間になりました。

☆ほんの少しの手直しで、ほぼそのまま載せてあります。失礼はご容赦ください。

	前回累計額	今回	累計額
ニコニコBOX	33,000円	0円	33,000円
ロータリー財団	78,500円	0円	78,500円
米山記念奨学会	44,000円	0円	44,000円
教育振興基金	143,000円	0円	143,000円
ポリオプラス	13,000円	0円	13,000円
周年事業	78,000円	0円	78,000円

※ロータリー財団：[年間目標額] 会員1名:\$100

※米山記念奨学会：[年間目標額] 会員1名:10,000円

11月の例会予定表

ロータリー財団月間

● 11/ 4 (火) 祝日週 休会

● 11/11 (火) → 11/10 (月) 例会変更

場所：都城泉ヶ丘高等学校〈夜間例会〉

例会事業名：青少年・IA委員会担当『人生の先輩と語る会』

例会 17:15～ ※別途案内しています

● 11/18 (火) 場所：ロイヤルホテル3F／時間：12:30～13:30

例会事業名：ロータリー財団委員会担当『ロータリー財団 担当例会』

● 11/25 (火) → 11/23 (日) 例会変更

場所：ロイヤルホテル2F 中華〈午前例会〉

例会事業名：公共イメージ委員会担当『島津発祥まつり』

例会 10:00～ ※別途案内しています